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Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação

Ata da 18u reunião ordinária do Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação,
instituída pela Lei número oito mil cento e treze - de nove de dezembro de 2013.

Data, horário, local e secretário (a): aos 11 (onze) dias do mês de maio de 2023, às l0h05min,
realizada no Espaço Jundiaí Empreendedora - Maxi Shopping - Piso G3 - Jundiaí e através da

plataforma Google Meet.

Anexos:
Lista de Presença

Assuntos:

l)Abertura da reunião realizada pelo segundo secretário da Mesa Diretora Sr. Júlio Durante.
Aprovada por unanimidade a ata da 17u reunião realizada em abril, registrada pelo chat, bem como
a confirmação dos participantes remotos. 2) Atualizaçáo do Trello feita pelo Conselheiro Sr.

Alexandre Borin, mostrando a todos a pauta recorrente sobre a Comissão de Comunicação e

Eventos e Open Innovation com UGADS, cujas atualizações encontram-se em atas e reuniões
mensais. 3) Requalificação de mão de obra: Borin deixa aberto para sugestões e inserção de

atualizaçöes. 4) Aprovação das regras para nomeação e premiação dos inovadores do ano: é
sugerida uma votação através do chat. Cita a elaboração do regimento, composição do CMCTI
para o Triple Helix e regulamentação do Fundo. Borin sugere a criação de um calendário de

eventos e deixa disponível a todos. Comenta sobre projetos do Trello aguardando inputs,
acompanhamento e suspensos. Ainda sobre a nomeação, a comissão sugeriu um prêmio aberto
permitindo a livre nomeação através de google þrms qtre exige uma identificação, paîa garantir

um voto por email. Reforçou as 4 categorias: integraçáo Triple Helix; personalidade regional;
Ecossistemas; Startups e Hubs de Inovação. Nomeações feitas através do Linkedln ou site da

empresa, conhecendo-se o histórico de cada um. Os mais votados de cada categoria passariam por
uma validação final, podendo desclassificar a contribuição não justificada. O vencedor seria

anunciado em sessão solene com uma premiação sobre o tema, possivelmente no auditório da
Prefeitura ou lugar cedido por alguma empresa. A Comissão de premiação é composta por
membros deste conselho: Artur Marques, Karina Maretti, Vinicius Querencia e o convidado Filipe
Pires. 5) O convidado Sr. Maurício Grandi é responsável pela superintendência do Instituto "Chico
Mendes" em São Paulo, ligado à sustentabilidade. Atua no Brasil inteiro como uma organização

de fomento aos negócios de impacto do terceiro setor. Citou o CONAMA - Conselho Nacional do

Meio Ambiente, a certificação ESG e outros através do PROCERT - certificaçáo e compromisso

com a qualidade social. O Instituto oferece a cefüfrcação de boas práticas para as empresas em

seus processos internos e de mercado, através de um selo. Grandi apresenta um deles como o
"Ecoturismo Sustentável". Menciona a certificação ESG sendo muito considerada por empresas e

explica o beneficio como um ciclo contínuo de responsabilidade social e sustentável. Elas podem

usar o selo comercialmente para se destacarem em um mercado cada vez mais competitivo. O
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convidado e diretor da DFGF da UGPUMA Sr. Guilherme Theodoro Nascimento Pereira de Lima

pergunta se o selo está alinhado com a norma ABNT PR 2030 - ESG. Grandi responde sim, devido

ao pacto signatário e global frente a ONU. O Conselheiro Borin pergunta a Grandi como estimular

o E,SG local, considerando o recurso natural Serra do Japi e trazendo cases para estimular as

startups. Grandi esclarece que é com consciência e instrução. Sugere espaços como a Fatec e o

Grape Valley para uma uma palestra e abertura de maior entendimento. Acrescenta ainda que

existem duas vertentes: empresas, mais conscientes pelo impacto financeiro que é gerado em

vendas, MKT, investimentos e sustentabilidade corporativa. Borin destaca que ESG pode estar

distante da realidade de uma grande parte, sendo possível somente para empresas já estabelecidas.

Menciona a própria reunião do CMCTI como exemplo de ESG, pois acontece ao mesmo tempo

presencial e online, possibilitando a participação de todos sem que haja o deslocamento fisico.

Lembra E (Environmental) S (Social) G (Governance) responsabilidade ambiental, social e de

governança. Grandi adiciona que as pequenas empresas representam 80% do mercado e

atualmente se preocupam em desenvolver melhor serviço e consequente sucesso. O Conselheiro

Sr. Francesco Bordignon menciona o curso de gestão ambiental e sugere a apresentação ESG para

uma política mais estruturada e geral. O convidado e CEO daIY2 Vlamir Ienne questiona como

as startups podem conseguir uma certificação como essa, considerando tempo e o valor monetário

a serem investidos. Grandi explica que a primeira dificuldade é a inexistência de um segmento

ESG para startups. A solução é se adequar a uma Green Tech ou Leon Tech, pois o certificado tem

um preço consideravelmente elevado. Mas relembra conscientizar e estabelecer boas práticas

internas, atingindo o objetivo financeiro e ter mais maturidade para posterior certificação. Sr. Júlio

Durante sugere a sensibilizaçäo e conscientização desse tema para as muitas pequenas e micro

empresas e até mesmo, motivar uma premiação. A conselheira Sra. Karina Maretti menciona que

o Instituto Federal já tem um time trabalhando nessa temática e alinha com Grandi uma

apresentação geral para expandir para outras regiões. Sr. Guilherme T.N.P Lima sugere a criação

de um ESG na parte de educação e menciona o MBA pelo Instituto Rui Barbosa abordando o tema

e capacitação. 6) Sr. Júlio Durante pontuou que, até aquela data, o conselheiro Artur Marques não

havia encaminhado uma sugestão de alteração da composição do Conselho Municipal de Ciência,

Tecnologia e Inovação, visando alteruçáo da redação da Lei 9 .7 16 e que isso impactaria na redação

do edital de convocaçáo para a próxima eleição do conselho. 7) Outros informes: na sequência o

convidado Sr. Vlamir Ienne fala sobre o evento mundial de tecnologia Web Summit. Primeira vez

acontece no Brasil, na cidade do Rio de Janeiro e também já agendado para2024 com previsão de

público de 30 mil pessoas do mundo inteiro. Vlamir apresentou cases de startups fazendo seus

Pitchs de 3 minutos. Ele atesta a grande dificuldade dos representantes das startups Brasileiras

com a língua inglesa, o que minimiza a potência pela barreira do idioma. Os casos que mereceram

a atenção foram a) segurança municipal com vigilância de câmera digital para condomínio, lado

externo que monitora até os arredores. Conecta a rua com a rede digital de monitoramento nazona

sul do Rio de Janeiro. Naturalmente ocorreu uma diminuição do índice de criminalidade da região

onde essas câmeras foram instaladas, pois a vigilância é feita pela polícia militar. Destaca a grande

ganhadora da competição: JADE AUSTISM com um aplicativo para crianças com autismo, de

uma forma lúdica através de games, A premiação de segundo, terceiro e quarto lugares foram para

outros países. Vlamir comenta um outro destaque da feira no assunto Metaverso: uma nova rede

social descentralizada em Web3 chamada Soulprime (link no chat), que é investida pela Binance

(Crypto). Explica que é uma rede descentralizada dentro da tecnologia blockchaln. Funciona da
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seguinte forma: uma certa empresa insere sua propaganda ao usuário e o remunera em Ethereum
durante a visualização do conteúdo. A proposta é modificar grandemente o sistema de monetização
das plataformas, que ganham uma fatia dessa rede. Link: www.soulprime.io.

Sem mais a acrescentar o Segundo Secretário da Mesa Diretora, Sr. Júlio César Durante eÍrceffa a

reunião às 11h03min.

Ausências justificadas: Sérgio Jacobsen, Artur Marques, Alexandre Torricelli, Jorge Maldonado

Ausentes: Jones Martins, Amauri Marquezi, Cristian Firmo Barreto, Cristiano Lopes, Elma
Miyamoto, Fabiana Lourençon, João Amilcar Anhesini, Rogério Busnardo, Sami Mansour,

Vinícius Lepri Lebeis, Vinícius Ribas.

Convidados: Guilherme T. N. P. Lima (UGPUMA), Márcio Lârio, Alexandre Pupo, Roberto

Hanzi, Márcia Alessandra Domingues (UGDECT), Filipe Pires (Unianchieta), Vlamir Ienne
(M), Gustavo Sampaio (Antenne), Maurício Grandi,

Assinatura do e

Júlio

S ilmaròBarelli








